

Azucena pone en marcha nuevo tren de pavimentación en Ecatepec



Pág. 6

PORTAL

Libерación



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez

- Gobernadora Delfina sensible.
- Asegura no habrá impunidad.
- Contradictorios paristas.

Pág. 4

Aunque no lo admitan opositores, funciona la estrategia nacional de seguridad: Sheinbaum

REDACCIÓN PORTAL

El Gabinete de Seguridad informó que con la Estrategia Nacional de Seguridad, durante los 10 primeros meses de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum ha disminuido 25.3% el promedio diario de víctimas de homicidio doloso, lo que representa 22 homicidios diarios menos.

Pág. 3

“Ni un paso atrás” en la defensa de los derechos de mujeres, coinciden Mónica Soto y Bachelet



Pág. 7

Injustificado “tarifazo” al transporte en Edomex por caro, deficiente e inseguro



Pág. 3

Bajó 45% el promedio de homicidios en Edomex



Pág. 2

Exigen todo el peso de la ley contra funcionarios omisos ante denuncias de violencia



Pág. 2

Crearán mesa permanente de trabajo entre rectoría y estudiantes para atender peticiones en Facultad de Economía



Pág. 4

En seguimiento a la política de diálogo abierto y participación conjunta que impulsa la Transformación Universitaria, la rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Martha Patricia Zarza Delgado, sostuvo una mesa de trabajo con la asamblea de la Facultad de Economía, acompañada por Mariana Ortiz Reynoso, secretaria de Vinculación, Extensión y Promoción de la Empleabilidad, y Jorge Alejandro Vásquez Caicedo, secretario de Gobernanza Universitaria.



Pág. 3

Gobernadora DGA presenta estrategia sin precedentes para asegurar dotación de agua al pueblo

Estudiantes exigen fin del paro en FCPyS y niegan que ‘Cacomixtles’ los representen



Pág. 5

Aún puedes participar en Concurso de Fotografía ‘Espacios públicos con valor social’



Pág. 8

Bajó 45% el promedio de homicidios en Edomex

De septiembre de 2024 a julio de 2025, el Estado de México redujo 45% el promedio diario de homicidios dolosos, al pasar de 6.63 a 3.65 casos, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) en la Conferencia Matutina encabezada por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

“De septiembre de 2024 a julio de 2025 hay una reducción de 45% en el promedio diario de víctimas de homicidio, de acuerdo con los datos presentados en la #MañanaDelPueblo. Bajo el liderazgo de la Presidenta, la Dra. @ClaudiaShein, estamos redoblando esfuerzos por la seguridad de la población mexicana”, señaló la gobernadora Delfina Gómez Álvarez en redes sociales.

De acuerdo con este mismo reporte, julio de 2025 es el mes con menos homicidios en el Estado de México, ubicando a la entidad en séptimo lugar nacional, con una incidencia del 5.6%.

La tendencia a la baja es resultado del trabajo coordinado entre los tres órdenes de Gobierno, destacó Omar García Harfuch, Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana.

“Gracias al trabajo coordinado entre el Gabinete de Seguridad del Gobierno Federal, así como del



#EdoMéx y municipios, con operaciones como #Enjambre, #Atarraya, Liberación y el inicio del Mando Unificado Oriente, se han logrado importantes detenciones de objeti-

vos prioritarios del crimen organizado”, agregó la gobernadora Delfina Gómez en sus redes sociales.

En el periodo de referencia fueron detenidas 71 personas ligadas a

grupos criminales como La Familia Michoacana, Cártel Jalisco Nueva Generación y Los Alfás, acusadas de secuestro, extorsión y robo. Entre ellas, José Luis ‘N’, alias ‘Crack’, señalado como generador de violencia en la región.

En los operativos se catearon más de 60 inmuebles y se aseguraron armas, narcóticos y vehículos robados.

En materia de prevención, se destacó el Programa Canje de Armas que impulsa el Gobierno de México que se ha desplegado en 29 entidades del país, incluido el Estado de México.

Bajo el lema ‘Deja las armas, construye la paz’ y a lo largo de nueve semanas, los ciudadanos de 30 municipios mexiquenses entregaron a fuerzas federales y a la Secretaría de Seguridad estatal 617 armas, 128 granadas y 48 mil 579 cartuchos para su destrucción.

La reducción histórica en los homicidios dolosos y el decomiso de armas son pasos firmes hacia un Estado de México más seguro, donde la coordinación entre autoridades y la participación ciudadana siguen siendo la clave para construir una paz duradera.

(Foto: Especial Portal)

Exigen todo el peso de la ley contra funcionarios omisos ante denuncias de violencia

ALICIA RIVERA

Al expresar su indignación por el secuestro y homicidio del niño Fernandito, por una deuda familiar de mil pesos, el PAN en el Estado de México, recriminó la falta de atención de las autoridades a familias o víctimas que acuden para pedir ayuda.

Fiscalías, DIF o centros de justicia cívica no atienden a quienes buscan ayuda y esta omisión da por resultado la pérdida de vidas humanas.

Anuar Azar Figueroa, dirigente del PAN Edomex, dijo que su partido exige que se agraven las penas para los funcionarios que por su complicidad u omisión ponga en riesgo la vida o de por resultado la muerte de víctimas y denunciante.

También propuso el establecimiento de protocolos de atención no sólo con perspectiva de género, sino para toda persona, para que en cualquier oficina pública puedan canalizar y proteger a posibles víctimas.

Destacó la implementación de programas estatales y municipales para combatir la violencia desde la reconstrucción del tejido social de manera integral: familia, trabajo y educación.

Por su parte, el séptimo regidor de los Reyes la Paz, Rodrigo Farfán, en sesión de Cabildo,

solicitó a la Fiscalía del Estado de México y a la presidenta municipal, Martha Guerrero, ejercer todo el peso de la ley contra quienes resulten responsables, además propuso encabezar programas que pongan en el centro a la familia para fortalecer a la comunidad.

“Los gobernantes estamos llamados a proteger la vida de todo ser humano, es nuestra misión. No podemos seguir permitiendo que los sueños y el futuro de los mexicanos siga en riesgo. Los mexicanos cuentan con Acción Nacional para que con propuestas concretas defendamos la libertad de las familias mexicanas para que puedan vivir sin miedo, en un México de oportunidades”, puntualizó.



No quedarán impunes las muertes de Fernandito y Dulce: DGA

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, aseguró que las autoridades estatales mantienen una estrecha coordinación con el gabinete de seguridad del gobierno de México para que haya justicia en los casos de los niños Fernandito y Dulce, quienes fueron víctimas de homicidios en hechos distintos en La Paz y Chalco.

“Tuve la oportunidad de comunicarme con el Secretario [de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García] Harfuch, y se estableció un enlace para atender los hechos. Agradezco a la Presidenta Claudia Sheinbaum que todos los días me llama para estar al pendiente”.

La gobernadora Delfina Gómez instruyó a todos los integrantes de su gabinete a mantenerse en territorio, cercanos a la gente y a estrechar la atención a la ciudadanía para evitar que este tipo de casos se repitan.

Asimismo, la gobernadora Delfina Gómez hizo un llamado a la sociedad para convertirse en vigilante y denunciar cualquier tipo de violencia en sus comunidades.

“También les pido a ustedes que denuncien, si nosotros ve-



mos que están afectando, maltratando a una mujer, a un niño, no podemos permanecer indiferentes, porque esa indiferencia nos ha costado”.

Este lunes se realizó una audiencia en los juzgados de Nezahualcóyotl donde dos mujeres y un hombre fueron vinculados a proceso por su presunta responsabilidad en la desaparición y muerte de Fernandito.

En el caso de Dulce, la Fiscalía General de Justicia del Estado de México trabaja de manera coordinada con la Secretaría de Seguridad estatal y las fuerzas federales para esclarecer los hechos, detener a los responsables y llevarlos ante la justicia.

(Foto: Especial Portal)

PORTAL
Liberación

Director General
Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial
Luis Leobardo Hernández Sánchez

Editora web
Emely de Jesús Carmona

Diseño
Daniel Jasso Carbalaj

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A. Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Miércoles 13 de agosto de 2025
Año 26, No. 7317

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apearse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:
Esteban Rivera Rivera

Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101. Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios (http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&medio=3) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

REDACCIÓN PORTAL
El Gabinete de Seguridad informó que con la Estrategia Nacional de Seguridad, durante los 10 primeros meses de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum, ha disminuido 25.3% el promedio diario de víctimas de homicidio doloso, lo que representa 22 homicidios diarios menos.

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo resaltó que esta disminución es producto de los cuatro ejes de la Estrategia Nacional de Seguridad: Atención a las causas; consolidación de la Guardia Nacional; fortalecimiento de la inteligencia e investigación y coordinación entre las instituciones de seguridad.

“En 10 meses hay una reducción de homicidios dolosos, víctimas, de 25.3 por ciento. Y eso quiere decir que cada día se cometen 22 homicidios menos, son 22 personas menos en julio que en septiembre, diarias [...] Claro, la oposición, los adversarios, nunca van a estar de acuerdo ni van a reconocer un resultado, nunca. Nosotros lo que queremos es seguir dando resultados al pueblo de México”, remarcó en la mañanera del pueblo, este martes.

La titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Marcela Figueroa, detalló que la reducción del 25.3% se debe a que el promedio diario

Aunque no lo admitan opositores, funciona la estrategia nacional de seguridad: Sheinbaum

de víctimas de homicidio doloso en septiembre de 2024 fue de 86.9, mientras que en julio de 2025 fue de 64.9. Además, julio de este año es el mes con el menor número de homicidios registrados en comparación con julio de 2015.

Destacó que, además, de septiembre 2024 a julio 2025, 23 estados de la República tuvieron una disminución en el número de ho-

mucios dolosos, particularmente: Guanajuato -60.7%, entre febrero y julio 2025; Estado de México -45%, entre septiembre 2024 y julio 2025; Nuevo León -72.9% entre septiembre 2024 y julio 2025; Baja California -35.8%, entre septiembre 2024 y julio 2025; y Tabasco -48.6%, entre febrero y julio 2025.

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar Gar-

cía Harfuch, destacó que, como resultado de la Estrategia Nacional de Seguridad, en las últimas tres semanas, del 18 de julio al 10 de agosto de 2025, se han detenido a 2 mil 458 personas por delitos de alto impacto, asegurado 901 armas de fuego y 12 toneladas de droga, además se inhabilitaron 65 laboratorios y áreas de concentración.

Mientras que, desde el inicio de la actual administración, de 1 de octubre al 10 de agosto, hay más de 29 mil detenidos por delitos de alto impacto, se han asegurado 14 mil 943 armas de fuego, 216 toneladas de droga, entre ellas 3.5 millones de pastillas de fentanilo y en 21 estados se han inhabilitado mil

262 laboratorios y áreas de concentración dedicados a la producción de metanfetamina.

Asimismo, como parte de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, del 6 de julio al 6 de agosto, se han atendido 18 mil 239 llamadas al número único de denuncia 089: 10 mil 538 fueron extorsiones no consumadas, 6 mil 276 fueron denuncias de números telefónicos en los que se intentaba extorsionar y mil 425 denuncias sobre extorsiones consumadas. Además, se han detenido a 132 extorsionadores, los estados que destacan son Tabasco con 56; Estado de México con 34; Michoacán con 14 y Guerrero con 11.

(Foto: presidencia)



Gobernadora DGA presenta estrategia sin precedentes para asegurar dotación de agua al pueblo

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez presentó el Plan Hídrico Integral del Estado de México 2024-2029, una estrategia sin precedentes que busca asegurar el derecho humano al agua potable y promover la sustentabilidad para las próximas generaciones.

“La doctora Claudia Sheinbaum Pardo destaca la definición del agua como un derecho humano y un bien de la nación. En concordancia con ello, el plan que hoy se presenta tiene objetivos muy claros, como incrementar la cobertura y calidad de los servicios de agua potable, saneamiento y tratamiento de aguas residuales”, aseveró la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

De acuerdo con Beatriz García Villegas, Vocal Ejecutiva de la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM), este programa se compone de cinco ejes estratégicos: gestión sustentable del agua; infraestructura hidráulica moderna y eficiente; protección y restauración de ecosistemas; fortalecimiento institucional y gobernanza del agua; así como educación, cultura y participación social.

“Este documento técnico obliga a las autoridades estatales y municipales a obtener mejores resultados.



Sin embargo, lo cierto es que se requiere de la participación de todas y todos los ciudadanos para transformar la cultura social sobre el cuidado y buen uso del agua. Por ello, es relevante que este plan establezca siete regiones hídricas en el territorio estatal, lo que permitirá abordar los retos específicos de cada una de ellas”, afirmó la maestra Delfina Gómez Álvarez.

La estrategia contempla una estrecha colaboración entre los tres órdenes de gobierno para que los habitantes de los 125 municipios mexiquenses puedan optimizar

el uso del agua y aprovecharla de manera responsable en actividades como el campo, el consumo humano o la reforestación de ecosistemas.

En el evento estuvieron presentes José Arnulfo Silva Adaya, Secretario del Agua; Abraham Erik Rodríguez Escorcia Director General del Programa Hidráulico; y el magistrado Fernando Díaz Juárez, Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de México.

(Foto: Especial Portal)

Injustificado “tarifazo” al transporte en Edomex por caro, deficiente e inseguro

MARTHA ROMERO
Tras pronunciarse contra el posible incremento en la tarifa del transporte público, de entre los 2 y 3 pesos, el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Estado de México advirtió que dicho incremento sería un golpe a la economía familiar, por lo que se debe plantear y hacer un plan integral tanto en el servicio e infraestructura vial para reducir tiempos de traslado y mejorar la seguridad de los usuarios.

Añadió que el transporte público en la entidad es uno de los peores evaluados del país porque es deficiente, caro e inseguro, ya que millones de mexiquenses, especialmente en el Valle de México, padecen a diario recorridos que superan las dos horas para llegar a sus empleos o a sus hogares, por lo que no es justo ni sensato pensar en aumentar el costo del pasaje cuando el servicio no ha tenido mejoras sustanciales.

Expuso que subir el precio del pasaje en estas condiciones, sería un golpe directo a la economía de las familias trabajadoras, ya que un aumento de 2 pesos por viaje significa para una familia de cuatro integrantes un gasto extra de 320 pesos al mes, pero si el incremento fuera de 3 pesos, el impacto subiría a 480 pesos mensuales, incremento que no garantizará mejoras en el servicio.

Piña García añadió que el panorama anterior se vislumbra si se toma en cuenta que los ciudadanos solo empleen dos unidades del transporte público por persona, pero hay muchos casos en los



que las personas transbordan más de dos unidades al día, por lo que el aumento sería un duro golpe directo a la economía de las familias.

Reiteró que se debe definir una estrategia para mejorar las unidades, las cuales representan un riesgo por sí mismas para la ciudadanía, ya que proyectos como el mexibús o cablebús han sido ampliamente sobrepasados por la cantidad de personas que se trasladan diariamente a la Ciudad de México, por lo que la única opción viable es invertir en una red de metro para el Estado de México.

Aseveró que en las últimas dos décadas los incrementos al pasaje se han autorizado con argumentos técnicos y económicos siempre a favor de los concesionarios, ya que pocas veces se traducen en mejoras del servicio.

“En estos momentos en los que la economía familiar está lastimada por la carestía, un aumento al pasaje, sería un duro golpe a las familias mexiquenses, el aumento no debe pasar”, concluyó.

(Foto: Especial Portal)

Crearán mesa permanente de trabajo entre rectoría y estudiantes para atender peticiones en Facultad de Economía

En seguimiento a la política de diálogo abierto y participación conjunta que impulsa la Transformación Universitaria, la rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Martha Patricia Zarza Delgado, sostuvo una mesa de trabajo con la asamblea de la Facultad de Economía, acompañada por Mariana Ortiz Reynoso, secretaria de Vinculación, Extensión y Promoción de la Empleabilidad, y Jorge Alejandro Vásquez Caicedo, secretario de Gobernanza Universitaria.

Durante la reunión, la asamblea estudiantil presentó una serie de solicitudes prioritarias, entre ellas: mejora de infraestructura, instalación de lavamanos, suministro constante de papel higiénico y artículos de higiene básica para sanitarios, así como garantizar la mejora de las instalaciones y fortalecer los espacios de diálogo entre la comunidad.



La rectora señaló que ya se puede avanzar con las cotizaciones de materiales necesarios; sin embargo, para dar continuidad plena a estas solicitudes es indispensable contar con la intervención de la Dirección de Tecnologías de la Información y Comunicaciones (DTIC) para habilitar procesos y asegurar la ejecución transparente de los recursos.

Asimismo, el estudiantado propuso la creación de mecanismos de evaluación estudiantil cuyos resultados sean públicos, así como la evaluación del personal docente para garantizar la mejora continua de la calidad educativa.

En cuanto a las denuncias y quejas contra docentes o personal administrativo, el secretario de Go-

bernanza Universitaria puntualizó que las mismas deben presentarse de manera formal, acompañadas de pruebas, a fin de que las dependencias correspondientes den seguimiento puntual. Reiteró que todas las personas que inicien un proceso tienen derecho a recibir asesoría durante cada etapa.

La asamblea solicitó una auditoría. En respuesta, el secretario explicó que estas se realizan de manera anual y son públicas, comprometiéndose a que sus resultados se difundan en medios donde toda la comunidad pueda consultarlos. Además, se analizará la viabilidad de auditar la administración anterior para dar certeza y transparencia a los procesos.

Como parte de los acuerdos, se estableció la creación de una mesa de trabajo permanente integrada por estudiantes, docentes y personal administrativo para atender y dar solución a las problemáticas detectadas.

Adicionalmente, se presentó



la propuesta de una Coordinación de Atención a las Demandas Estudiantiles, que fungirá para canalizar inquietudes y dar seguimiento a los acuerdos, con el objetivo de mejorar de manera constante la vida universitaria.

En un gesto de compromiso mutuo, la asamblea entregó un documento en el que se solicita que no existan represalias hacia quienes han participado activamente en la defensa de sus derechos, garantizando así la libertad de organización y expresión.

Por su parte, la rectora firmó un acuerdo de mutuo respeto, que establece el compromiso institucional de que no habrá discriminación ni represalias por ejercer el derecho a

manifestarse y opinar. Esta administración dará seguimiento puntual a cada punto, refrendando su vocación de escucha y acción.

Finalmente, la asamblea acordó realizar una votación democrática entre su comunidad para definir el inicio de clases, con el compromiso de que el proceso sea transparente y con amplia participación.

La Transformación Universitaria avanza, construyendo consensos, abriendo espacios de participación y trabajando de manera colaborativa para que cada facultad y plantel de la UAEMex cuente con condiciones dignas que impulsen el desarrollo académico, personal y colectivo de toda la comunidad universitaria.

(Foto: Especial Portal)



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- › Gobernadora Delfina sensible.
- › Asegura que no habrá impunidad.
- › Contradictorios paristas.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez mostró su lado más humano ante el par de casos indignantes y más que reprobables de los casos de los niños asesinados Fernandito y Dulce que muestran lo más podrido de la delincuencia que actúa así porque se sabe impune. La mandataria llegó al borde de las lágrimas ante este asunto que nos debe avergonzar a todos como sociedad "civilizada" y aseguró que las autoridades estatales mantienen estrecha coordinación con el Gabinete de Seguridad del gobierno federal con el fin de que no queden impunes estos crímenes. Hasta la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ya tomó cartas en el asunto y confía en la Maestra Delfina Gómez para que se haga justicia. La Jefa del Ejecutivo Estatal no solo hizo un llamado a todas las autoridades sino a los ciudadanos en general para que denuncien, y es lo que se tiene que hacer, pues ante una sociedad acobardada la delincuencia se fortalece ... NOTAS CORTAS: La principal causa del movimien-

to estudiantil de la UAEMex que decidió irse paro y tomar el edificio de Rectoría (que tienen hecho un basurero) fue la democratización de nuestra "Alma Máter" y por eso exigían que no hubiera candidata "oficial", que renunciara el entonces (pésimo) rector y voto universal, entre otras demandas, y como todos sabemos, esas demandas se cumplieron, pero estos cobardes que esconden el rostro detrás de una garra, se radicalizaron y aumentaron demandas perdiendo así todo respaldo y empatía. Ese minoritario grupito no representa a la comunidad estudiantil que en su mayoría quiere el regreso a clases, pero los acobardados paristas se niegan y rechazan el voto mayoritario estudiantil que ya votó en una consulta, por lo que incurren en una contradicción más. Y eso que ya los escuchó la priísta rectoría con su impresentable Bernardo Almaraz y el oculto ex rector de la "estafa maestra" ... El Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, expresó su reconocimiento a la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez por la presentación del Programa Hídrico Integral del Estado de México 2024-2029, una estrategia que busca incrementar la cobertura y

calidad de los servicios de agua, optimizar el saneamiento y tratamiento de aguas residuales, y garantizar la disponibilidad del recurso a largo plazo. Moreno Bastida subrayó que esta visión estatal se alinea con el Plan Hídrico Toluca 2025-2050, presentado el 3 de abril de 2025, el cual establece seis ejes rectores para un manejo sostenible del agua: garantizar, modernizar, regenerar, recargar, optimizar y concientizar ... Desde este lunes 11 de agosto, en el auditorio Benito Juárez, inició la Validación de Documentos 2025-2, para el primer ingreso a la Universidad Nacional Rosario Castellanos (UNRC) de Naucalpan, plantel que ofrecerá 11 carreras e iniciará las clases el próximo 8 de septiembre. Hasta el momento se contabilizan 645 inscritos y se espera que se alcance la cifra de 1,046 alumnos. Así lo informó el Presidente Municipal Isaac Montoya Márquez, quien agregó que uno de sus objetivos es darles alternativas a las juventudes que durante décadas estuvieron excluidas y la UNRC representa una oportunidad para acceder a una educación superior de calidad ... Por cierto, el edil naucalpense Isaac Montoya Márquez, se reunió con el diputado más delfinista del grupo parlamentario de la 62 legislatura local, que es el legislador Israel Espíndola López, a quien nos referimos la semana pasa como uno

de los que cambiaron del PVEM a Morena, pero omitimos subrayar que él siempre fue morenista, con la camisa guinda bien puesta, aunque por acuerdos tuvo que colocarse el chaleco verde para llegar al Congreso del Estado de México y una vez que llegó, se despojó del chalequito para dejar ver claramente su indumentaria color vino ... El Presidente Municipal de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, continúa reuniéndose con cuadros políticos que en su momento fueron destacados en sus respectivos terruños, como Gustavo Cárdenas o la ex dirigente estatal Ana Lilia Herrera Anzaldo. No pierdan de vista al único que queda de los tricolores que nunca ha perdido una elección, ni como candidato ni como responsable político municipal y/o regional ... Esta mañana la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez presidirá la Ceremonia por el 111 Aniversario de la Firma de los Tratados de Teoloyucan en la 22 Zona Militar ubicada en Rayón. Posteriormente estará en el Centro de Convenciones donde entregará la basificación a docentes del subsistema educativo estatal, cumpliendo así compromiso con sus compañeros de profesión. Es la primera vez en la historia que tenemos una gobernadora surgida del magisterio ... También este miércoles el Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida,

ofrece su ya tradicional conferencia de prensa "mañanera" denominada "La Toluqueña" ... Quién también tendrá un encuentro con los medios de comunicación es la senadora Cristina Ruiz Sandoval, presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI en el Estado de México, que seguramente se enfocará exclusivamente a atacar a los gobiernos federal y estatal, así como a los ayuntamientos morenistas, que son la mayoría. Ese es su papel como opositora, aunque también se vea obligada a defender a lo más indefendible que es el político más desprestigiado de este país y exhibido por corrupto, el bravucón y fanfarrón que cada vez provoca más mofa en las redes sociales ... Continuando con las dirigencias estatales de los partidos políticos en la entidad, el dirigente del PVEM en el estado, José Alberto Couttolenc Buentello encabeza una "campaña de reforestación urbana" en la tierra de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez: Texcoco ... Muy bien por lo Diablos Rojos del Toluca que ganaron de visitantes al FC Juárez. Por otra parte, esta noche las Diablas del Toluca FC se enfrentan a las Chivas en el Torneo de Liga MX Femenil ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

MARTHA ROMERO
Estudiantes de las carreras de Comunicación, Ciencias Políticas y Gestión en Redes se congregaron afuera de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAE-Mex) con el objetivo de recuperar y limpiar las instalaciones para asegurar inicio del semestre 2025B el próximo lunes 18 de agosto.

Después de una hora en que se vivieron momentos tensos entre los universitarios que exigen el regreso

Estudiantes exigen fin del paro en FCPyS y niegan que 'Cacomixtles' los representen

a clases de manera presencial y los integrantes de la asamblea denominada Madriguera Cacomixtle, grupo de estudiantes que ha liderado el paro estudiantil desde el pasado mes de mayo, estos últimos accedieron a dialogar y llegaron a diversos acuer-

dos.

Uno de estos fue llevar a cabo la limpieza parcial del espacio universitario antes de la reunión que sostendrán con la rectora Martha Patricia Zarza Delgado, este miércoles 13 de agosto, en la que habrá un representante por carrera y quienes están fuera del paro.

Los espacios que podrán ser limpiados son los baños, la sala de consejos, el auditorio y algunas aulas, pero no podrán entrar al edificio B y mucho menos, grabar nada. También exigieron atender de manera inmediata el hongo detectado en la biblioteca y cocina.

Momentos antes, los estudiantes que exigen el regreso presencial a clases señalaron que el fin de semana se realizó una votación virtual en la que participaron estudiantes de la Facultad y se obtuvieron 266 votos a favor de levantar el paro y 70 por mantenerlo, pero a pesar de estos resultados, el grupo que ocupa el plantel decidió continuar la suspensión de actividades. El resto del alumnado se abstuvo de participar en la votación. En esta facultad están inscritos más de mil estudiantes.

“La falta de participación en esta votación sólo refleja que ya está agotado el movimiento y que ya estamos cansados, queremos volver a clases”, resaltaron.

Denunciaron que dentro de las instalaciones tomadas se ha registrado presunto consumo de sustancias ilícitas, prácticas sexuales y arranques de vehículos dentro de Ciudad Universitaria, por lo que no representan a la comunidad de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, pues ellos dijeron que se representan a sí mismos y como estudiantes de este espacio universitario sólo están defendiendo su voto.

Tras señalar que el paro se mantiene únicamente por un grupo de 15 personas, por lo que es necesario recuperar el plantel de manera pacífica, advirtieron que insistirán en los próximos días para que se devuelvan las instalaciones, pero en caso de que esto no ocurra, convocarán a la comunidad estudiantil para ingresar de manera pacífica el 18 de agosto, fecha en la que de acuerdo con la recalendarización establecida, iniciarían clases presenciales en los planteles que aún continúan en paro.

Cabe señalar que en un comunicado emitido por los estudiantes de la FCPyS desconocieron a la asamblea autodenominada “Cacomixtles” como instancia representativa de la comunidad estudiantil debido a la falta de información clara y oportuna brindada durante los últimos días, además de reprobar la negativa a permitir la libre expresión de opiniones, así como las acciones de censura y las amenazas recientes hacia miembros de la comunidad, lo cual contradice los principios democráticos y de respeto que deben regir sus procesos organizativos.

Por ello, hacen responsable a dicha asamblea de cualquier acto o consecuencia que afecte la integridad física, moral o académica de integrantes de la comunidad estudiantil de esta facultad. Reconocieron que a pesar de desconocerla como instancia representativa, son personas de la comunidad y jamás será su intención lastimarlos o dañarlos porque el objetivo es escuchar a la comunidad, por lo que la dirección y toma de decisiones del movimiento estudiantil quedará en manos de toda la comunidad.

(Foto: Martha Romero)



Inscripciones a la UNRC en Naucalpan concluirán el 15 de agosto

ALICIA RIVERA
Está abierto el proceso de validación de documentos para ingresar a la Universidad Nacional Rosario Castellanos (UNRC) de Naucalpan, que iniciará clases el próximo 8 de septiembre. Hasta el momento se han inscrito 645 alumnos y se espera que se alcance la cifra de 1,046.

Autoridades de la UNRC informaron que desde el pasado lunes 11 y hasta el 15 de agosto, en un horario de 10:00 a 16:00 horas, atenderán en el auditorio Benito Juárez (a un costado del palacio municipal) a las y los alumnos de nuevo ingreso.

Con una oferta educativa de 11 carreras profesionales, la UNRC plantel Naucalpan, se encuentra

en la zona de los Cipreses, donde el gobierno municipal inició la rehabilitación integral de la avenida Los Arcos, como parte de las obras complementarias que mejorarán la movilidad y la conectividad hacia esta casa de estudios, además impulsará la creación de un Sendero Ecológico.

Uno de los objetivos del presidente municipal, Isaac Montoya Márquez es dar alternativas a las juventudes que durante décadas estuvieron excluidas y la UNRC representa una oportunidad para acceder a una educación superior de calidad.

Autoridades de la UNRC, informaron que hasta el momento han concluido su inscripción 645 alumnos y se espera que comple-



ten su validación los 1,046 que fueron admitidos, es decir, que pasaron el programa de acceso a esta universidad.

La modalidad es híbrida, combina clases presenciales y virtuales para adaptar el aprendizaje a las necesidades de las y los estudiantes. Las carreras más solicitadas en el plantel Naucalpan fueron: Derecho y Seguridad Ciudadana, y Contaduría y Finanzas.

En el Ágora del Parque Naucalli, el gobierno municipal implementó clases gratuitas de algunas materias como matemáticas, para facilitar los avances en algunas materias de la Universidad Rosario Castellanos de Naucalpan.

Algunas de las carreras que se pueden cursar son: Ingeniería en Control y Automatización, Inge-

niería en Inteligencia Artificial, Administración y Comercio, Ciencias Ambientales para Zonas Urbanas, Ciencias de Datos para Negocios, Contaduría y Finanzas, Derecho y Seguridad Ciudadana, y Desarrollo Comunitario para Zonas Metropolitanas, entre otras.

(Foto: Especial Portal)

Azucena pone en marcha nuevo tren de pavimentación en Ecatepec

A la colonia Altavilla llegó el tren de repavimentación adquirido por el gobierno de Ecatepec para dar mantenimiento a calles y avenidas del municipio; en el lugar, la alcaldesa Azucena Cisneros Coss dijo a los vecinos “ustedes son las madrinan y los padrinos” y confió en que va a cerrar el año con un gran programa de obras en vialidades.

En compañía de vecinos y servidores públicos, la alcaldesa fue testigo del arranque de los trabajos de la moderna máquina en

avenida Alta Villa, de dos mil 752 metros de longitud, donde se realiza el perfilado de asfalto, la aplicación de emulsión asfáltica, la colocación y nivelación de asfalto y la compactación.

Durante el evento, Cisneros Coss recordó que desde hace 28 años no se adquiría maquinaria para bachear y repavimentar vialidades; sin embargo, el gobierno municipal adquirió con recursos propios un tren, con costo aproximado de 30 millones de pesos, y en aproximadamente mes y medio llegará

maquinaria similar aportada por el gobierno federal.

A la vez, se espera que próximamente entre en funcionamiento la “dragonera”, máquina olvidada por años y que está siendo recuperada para la repavimentación de calles, por lo que a finales de año tres equipos y aproximadamente 25 brigadas de bacheo trabajarán en el municipio.

Cisneros Coss manifestó que

avenida Altavilla forma parte de una serie de incumplimientos por parte de las empresas ICA y Mota Engil, que participaron en la construcción de la autopista Siervo de la Nación, por lo que el gobierno municipal planea proceder y realizar las denuncias correspondientes.

“La posición del gobierno municipal es estar al lado de la gente en todo momento”, apuntó.

El director de Obras Públicas,

Carlos Ramírez Brasseti, señaló que el tren de repavimentación es muy importante, porque después de las demandas de la población en materia de seguridad y agua, sigue el bacheo y los pavimentos.

El director de Sapase, Francisco Reyes Vázquez, destacó que se busca mejorar la dotación de agua potable a través de la red en la zona de Xalostoc, por lo que en coordinación con Conagua se están interviniendo 24 pozos en el municipio, de los cuales en San Miguel Xalostoc un pozo está en pruebas y se va a perforar uno más.

“Entonces vamos a tener dos pozos, que en la zona no había y que eso va a mitigar el problema de la falta de agua”, expresó.

(Foto: Especial Portal)



Perfila Toluca estrategia de rehabilitación de vialidades con asistencia del gobierno de Sheinbaum

LEONOR SÁNCHEZ

Con el objetivo de coordinar acciones entre los tres niveles de gobierno y atender de manera prioritaria las vialidades en la capital mexicana, el alcalde de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, se reunió con el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del Gobierno de México, Jesús Antonio Esteva.

Este primer acercamiento forma parte de la estrategia nacional impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum para rehabilitar y modernizar la infraestructura vial del país con una planeación integral que optimice recursos, priorice zonas críticas y garantice trabajos de calidad y durabilidad.

En el encuentro, Moreno Bastida expuso los avances alcanzados en Toluca, donde se han reparado más de 17 mil baches en lo que va del año, aplicando técnicas diferenciadas según el tipo de daño y las condiciones del subsuelo.

El funcionario federal señaló que este problema no es exclusivo de Toluca, también afecta al centro, sur y sureste del país, por lo cual acordó incorporar herramientas tecnológicas avanzadas para evaluar las capas de compactación y definir con precisión los materiales y métodos más adecuados en cada caso.

Moreno Bastida informó que acordaron reuniones periódicas de colaboración, intercambio de experiencias y gestión de recursos para transformar la red vial y mejorar la movilidad, garantizando calles dignas y seguras para los toluqueños.

El alcalde señaló que las gestiones que lleva a cabo garantizan, no sólo reparar las vialidades, sino asegurar que las obras tengan una vida útil más larga, se realicen con materiales de calidad y respondan a un plan estratégico que coloque a Toluca como referente en infraestructura urbana en el ámbito nacional.

(Foto: Especial Portal)

Cae muro de vivienda en Tlalnepantla y peligran 3 más; atiende emergencia Protección Civil

ALICIA RIVERA

Técnicos de Protección Civil de Tlalnepantla atendieron el derrumbe de una barda en una vivienda ubicada en calle Legión de Halcón, colonia Lázaro Cárdenas 3ª Sección, sin que se registraran personas lesionadas.

La directora de Protección Civil, Pamela Arreguín Vázquez informó que seis adultos y un menor de edad fueron trasladadas a un centro de salud para recibir supervisión médica, toda vez que algunos de ellos presentan padecimientos crónicos.

Asimismo, dos caninos adultos y tres cachorros fueron canalizados a través de la dirección de Sustentabilidad Ambiental a un centro veterinario para garantizar su bienestar.

Tras la evaluación, se determinó que las intensas lluvias de los últimos días, socavaron la base de la barda de la vivienda que, al haber sido construida con materiales inadecuados, colapsó debido a la falta de resistencia estructural y la filtración del agua.

La funcionaria comentó que,



hasta el momento, tres casas están catalogadas como de alto riesgo, pero se están realizando los estudios y evaluaciones correspondientes para determinar con exactitud las afectaciones.

Puntualizó que ingenieros y geólogos realizan un estudio geotécnico para evaluar la estabilidad y riesgos del terreno, posteriormente se determinará si es posible realizar una obra de mitigación.

La directora de Protección Civil

hizo un llamado a los vecinos de esta zona para que estén atentos a cualquier incidente que observen dentro de sus domicilios, si se percatan que hay algún marco descuadrado, que la puerta o ventanas ya no cierra bien, o hay alguna ventana que se haya fracturado, son indicios que hay generación de movimiento en el terreno “y les pedimos que nos avisen inmediatamente para evitar una situación más grave”.

(Foto: Especial Portal)



Sheinbaum destaca los avances de México en atención a mujeres ante comunidad internacional

REDACCIÓN PORTAL
Desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó la inauguración de la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, donde afirmó que es tiempo de mujeres en México y en el mundo entero.

“Decir: ‘llegamos todas’ es, en efecto, que llegamos todas con la historia y con el futuro. Por eso, el día de hoy quiero decirles que sé que no solamente es tiempo de mujeres en México, sino que es tiempo de mujeres en el mundo entero”, aseveró.

Explicó que México vive un momento especial en su historia desde el 2018, cuando llegó la Cuarta Transformación de la vida pública al gobierno e inició la reivindicación de las mujeres y grupos que fueron olvidados históricamente.

Refirió que su llegada a la presidencia de México no sólo significó la continuidad de la Cuarta Transformación, sino la posibilidad de que todas las mujeres lleguen con ella y

se garantice el acceso a los derechos básicos de salud, educación, vivienda y una vida libre de violencia.

Durante la inauguración, en la que estuvo presente la presidenta honoraria de la Alianza para la Salud de la Madre y el Niño de la Organización Mundial de la Salud, Michelle Bachelet, la Jefa del Ejecutivo Federal, destacó las reformas constitucionales para garantizar la igualdad sustantiva, la creación y difusión de la Cartilla de Derechos de las Mujeres, la consolidación de un Sistema Nacional de Cuidados, la construcción los Centros LIBRE en cada municipio del país, la conformación de la Red Nacional de Tejedoras de la Patria y la Pensión Mujeres Bienestar para mujeres de 60 a 64 años.

“Reconocernos a todas, no importa en qué espacio estemos, es fundamental y reconocer a aquellas que históricamente han sido denigradas, abandonadas, es tarea de todas nosotras”, agregó durante la ceremonia de inauguración en la que fue acompañada por secretarías de Estado de su Ga-

binete Legal y Ampliado; la vicepresidenta de la República de Uruguay, Carolina Cosse, así como la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa.

La secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández Mora, resaltó que la presidenta no solo es la primera mujer en gobernar México, sino la primera mandataria de Norteamérica, quien llevó a la Constitución la igualdad sustantiva para garantizar los derechos de las mujeres.

La directora ejecutiva de la Organización de Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres), Sima Bahous, expresó su reconocimiento ante la primera mujer electa como presidenta de México y resaltó su compromiso con la agenda de género.

El secretario Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), José Manuel Salazar-Xirinachs, destacó la importancia de estos encuentros que se suman a la construcción de una Agenda Regional



de Género, única en el mundo desde hace cinco décadas y que orienta las políticas públicas de los países para garantizar los derechos de las mujeres.

La XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, órgano subsidiario de la CEPAL, que sesiona desde 1977, es el

principal foro intergubernamental en el ámbito de las Naciones Unidas sobre los derechos de las mujeres y la igualdad de género en la región. Este año dicha conferencia se realiza en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco en la Ciudad de México, del 12 al 15 de agosto.

(Foto: presidencia)

“Ni un paso atrás” en la defensa de los derechos de mujeres, coinciden Mónica Soto y Bachelet

En el marco de la VII Conferencia ordinaria de la Asociación de Magistradas Electorales de las Américas (AMEA), que preside la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto Fregoso, la expresidenta de Chile, Michelle Bachelet, alertó que la democracia y los derechos de las mujeres están bajo peligro, y para defenderla “hacen falta más mujeres”.

Consideró que la democracia en América Latina y otras partes del mundo está en riesgo, no solo por las políticas de exclusión y marginación que prevalecen, sino también porque, en muchas ocasiones, los propios políticos al llegar al poder provocan desaliento entre la ciudadanía al no cumplir con las promesas de progreso y desarrollo ofrecidas.

La expresidenta de Chile reconoció su interés por la democracia, la igualdad y la paridad. Advirtió que “en el combate al esfuerzo por silenciar y relegar a las mujeres, no daremos un paso atrás”, por el contrario, se habrá de seguir la lucha para abrir el camino a más mujeres y que lleguen mucho más lejos.

En una conferencia magistral, acompañada por la magistrada presidenta de la Sala Superior, Mónica Soto Fregoso, Bachelet destacó que en este momento de la historia se tiene que defender la democracia “y necesitamos para eso muchas más mujeres”, destacó al hacerles un llamado a la unidad en América.

Ante ello, sostuvo, lo que se requiere es unidad entre ellas y una mayor visión con perspectiva de género. “Nunca más un mundo sin nosotras”, resaltó.

Al respecto, la magistrada presidenta del TEPJF y presidenta de la AMEA, Mónica Aralí Soto Fregoso, aseguró que las mujeres que hoy ejercen un cargo de poder deben ser conscientes de que pueden generar cambios y, en ese sentido, comprometerse con la agenda de las que han sido olvidadas, discriminadas e invisibilizadas.

Expresó el compromiso de la AMEA para construir una América Latina paritaria en un futuro próximo.



Al cerrar los trabajos de la VII Conferencia ordinaria de la AMEA, la magistrada Soto Fregoso dijo que las mujeres deben hacer conciencia de los caminos que pueden abrir a otras, y aseguró que “queremos el poder para transformar desde nuestra perspectiva lo que queremos del entorno y de las sociedades, de los espacios en los que podemos incidir”.

Coincidió con la expresidenta Bachelet en que se deben generar los instrumentos para consolidar la igualdad y paridad en los espacios de decisión, porque cada espacio que ocupan ha sido resultado de la lucha, lo han ganado; nadie se los ha ofrecido ni regalado. “Estamos en la agenda y la agenda también la estamos poniendo las mujeres”, afirmó.

Agradeció a Michelle Bachelet sumarse a “esta red de mujeres empoderadas, mujeres poderosas que buscan transformar las realidades de otras mujeres”.

En el cierre de los trabajos de la AMEA, en su carácter de presidenta de esta organización, la magistrada Soto Fregoso destacó el papel de la mujer en el desarrollo de la humanidad y que, comentó, está plasmado en las pinturas rupestres llamadas “mujeres gigantes”, que datan de finales del pleistoceno, en las cuevas de San Francisco, Baja California Sur.

(Foto: Especial Portal)

Inaugura DGA Centro LIBRE de Chalco; ya son 37 que atienden a las mexiquenses violentadas

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez inauguró el Centro LIBRE de Chalco, donde se promueve la igualdad de género y se trabaja en erradicar la violencia contra las mujeres a través de asesorías psicológicas y jurídicas, trabajo social, actividades físicas, culturales y recreativas, así como capacitación para el empleo y desarrollo profesional.

“En el Estado de México hay 37 Centros LIBRE y, desde su apertura, han brindado cuatro mil 470 servicios de atención integral a tres mil 397 mujeres en situación de violencia”, señaló la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Detalló que, como parte del Programa de Atención Integral para el Bienestar de las Mujeres (PAIBIM), tres mil 862 mujeres han participado en cursos, talleres y pláticas, sumando más de nueve mil servicios orientados a la prevención y erradicación de la violencia.

“Aquí, en Chalco, se han otorgado 47 atenciones especializadas a mujeres que, lamentablemente, han sido violentadas; 109 participaron en cursos y talleres; en total,

156 mujeres han resultado beneficiadas en este municipio”, puntualizó la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Agregó que, en un trabajo coordinado entre los tres órdenes de Gobierno, se llevan a cabo diversas acciones para garantizar la movilidad y seguridad de mujeres y niñas mexiquenses, como el programa Sendero Seguro y la campaña Nos Movemos Seguras.

Asimismo, convocó a formar una red de conciencia, protección y apoyo en los hogares, colonias y lugares de trabajo, con el fin de erradicar la violencia y construir una sociedad inclusiva, solidaria y con entornos seguros, que coadyuve a evitar casos como el de la niña Dulce y el niño Fernandito.

“Como Gobierno, como mujer, se siente uno impotente porque no hemos podido llegar a esos espacios que lamentablemente están franqueados por una pared. ¿Qué nos faltó como sociedad para poder prevenir la muerte de Dulce?”, expresó la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

(Foto: Especial Portal)



Aún puedes participar en Concurso de Fotografía 'Espacios públicos con valor social'

La secretaria de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) del gobierno del Estado de México informó que el periodo

de registro del 2º Concurso de Fotografía 'Espacios públicos con valor social' permanecerá abierto hasta el próximo 19 de septiembre.



¿Qué esperas? Aún estás a tiempo de mostrar ese espacio público mexiquense con el que haces click y participar para obtener el primero, segundo o tercer lugar, que recibirán un premio de 40 mil, 30 mil y 20 mil pesos, respectivamente.

Carlos Maza Lara, titular de la Sedui, hizo un llamado a los mayores de edad que residen en el Estado de México para que no dejen pasar

la oportunidad de mostrar su talento y contribuir con la construcción de una nueva narrativa urbana.

Participa con una, dos o tres fotografías originales, inéditas y tomadas durante el año 2025, de los espacios públicos que tienen un valor simbólico, cultural y funcional en tu comunidad, tales como parques urbanos, espacios deportivos, centros culturales, plazas públicas,

mercados municipales, así como sitios de convivencia.

No te quedes fuera, entra a la página web de la Sedui: <https://sedui.edomex.gob.mx/> donde podrás consultar la convocatoria y descargar los formatos necesarios para participar con imágenes tomadas con tu celular o una cámara.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clínica Multidisciplinaria de Salud

ESPECIALIDADES

Ginecología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Otorrinolaringología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h



SALUD MENTAL

Psicología clínica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h
Sábados
⌚ 9 a 12 h

Educación Especial
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

Psicología clínica infantil
Lunes a jueves
⌚ 7 a 17 h
Viernes
⌚ 7 a 15 h

Evaluación psicológica infantil
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

OTROS SERVICIOS DE SALUD

Nutrición
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

Odontología Básica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 14:30 h

Terapia Física
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Terapia Ocupacional
Lunes y martes
⌚ 14 a 19 h
Miércoles, jueves y viernes
⌚ 9 a 14 h

Acupuntura
Lunes a viernes
⌚ 8 a 15 h

Enfermería
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Gerontología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Medicina General
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

LABORATORIOS

Laboratorio de Biología Molecular

- PCR COVID
- PCR COVID-Influenza
- Prueba rápida COVID - Influenza
- PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes
⌚ 7:30 a 19 h
Sábado
⌚ 8:30 a 13 h

Laboratorio de Análisis Clínicos (toma de muestra)

Lunes a viernes
⌚ 8 a 10 h



AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

Densitometría ósea
Lunes a viernes
⌚ 8:30 a 19 h

Mastografía
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Audiometría
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Rayos X
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Electrocardiografía
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

SEV

Agenda en:
citascms.uaemex.mx



722 212 80 27
722 219 41 22
Exts. 118 o 140